

Avanza la creación de la primera Confederación gitana nacional

TORREMOLINOS. **ABC**

Federaciones y asociaciones gitanas de toda España acordaron ayer crear una comisión que elabore el estatuto de la primera Confederación nacional del colectivo, cifrado entre 600.000 y 700.000 personas aunque ellos creen que hay muchas más y más de la mitad son marginados en situación extrema.

Tras muchos años de intento de crear la confederación, ésta, que se define progresista, rechaza la gerontocracia (poder de los mayores) y mantiene que «los mayores cada día dan más paso a los jóvenes, los mayores que sean referentes de nuestra postura, cuiden nuestras leyes y costumbres pero el pueblo gitano no puede depender de la gerontocracia, el futuro está en la juventud y las mujeres». Esta confederación o «proyecto democrático», que cree que los gitanos son «una autonomía cultural, un pueblo sin territorio», apuesta por la participación del colectivo en partidos políticos y asociaciones ciudadanas.

También lamenta que no se refleje a los gitanos de diferentes profesiones y con un perfil académico notable pero sí «la marginación, el chabolismo y el moco» cuando «si se promociona lo otro, es una solución porque hay referentes para el resto». En este sentido, explicaron que hay una clase media emergente resultado no de las políticas sociales, sino de la concienciación de los padres gitanos, que ahora presume de los estudios de sus hijos mientras baja el número de los que se dedican a la venta ambulante.

ESTUDIOS DE ANTROPOLOGÍA

Se quejaron de que el colectivo más que ser objeto de políticas sociales lo es de trabajos de investigación de Antropología y Sociología: «nos manejan como cobayas de laboratorio y llevan a este pueblo donde quieren».

El colectivo pretende diagnosticar la «precaria» situación actual del pueblo gitano, usar los cauces democráticos y de participación para ser parte activa en políticas que afecten a su desarrollo y tomar parte en la planificación, ejecución y evaluación de estas políticas, según informó el portavoz de la gestora de la confederación, José Maldonado. Quieren ser «gitanos del siglo XXI y tener instrumentos de la sociedad mayoritaria, mientras muchos son analfabetos, los no gitanos entran en Internet; mientras los gitanos hablan con dificultad el castellano, los no gitanos hablan dos idiomas» y desean «progresar y salir del ostracismo».